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每年的7月30日為「世界反人口販運國際

日」，全台10個修女會等天主教組織齊

聚，參加「Talitha Kum人口販運防制聯盟座談
會」，此活動由善牧基金會發起，藉由分享國

際與台灣人口販運現況和服務工作，增進修女

們對「Talitha Kum」聯盟（天主教對抗人口販
運之國際組織）的認知與共識，並進一步相互

交流，討論未來合作方向。各個修女會代表們

並透過蓋彩色手印，象徵啟動「Talitha Kum」台
灣聯盟的籌備工作，（見右圖）未來聯盟成員

將運用天主教組織力量，串聯跨國界的人口販

運防制網絡，共同防制台灣人口販運。

Talitha Kum （音：塔里塔古木），是天主教
對抗人口販運的國際組織，2009年由位於羅馬

的國際女修會總會長聯合會（UISG）成立，目
前全球共有超過77個國家，是由約2000位修

女、工作人員、教友及志工們所組成的網絡，

在全球打擊人口及奴隸販賣的領域非常活躍。

善牧基金會執行長湯靜蓮修女表示，隨著全

球化趨勢發展，結合科技和交通便利所形成的

國際移動潮流，已成為當前國際最關注的人權

議題，遭受戰亂、迫害、貧窮困境的人民，被迫

藉由移民、移工等形式遷往他國，但跨國犯罪

組織卻藉機從中進行勞動剝削、性剝削、兒童

買賣或器官買賣等不法行為，致使人口販運問

題已成為國際人道救援工作最大的挑戰。

7年前，亞洲區修女們曾受邀參加Talitha Kum
國際研討會，今年UISG更期待台灣也能加入
Talitha Kum聯盟，故今日特地選在世界反人口
販運國際日舉辦座談會，就是希望能結合各修

女會的優勢，共同研擬未來努力方向，藉由倡

議讓政府與社會大眾更加重視人口販運議題。

湯靜蓮修女進一步說明，網路世代，若家庭

及學校沒有透過教育來提高年輕人對人口販運

的警覺，就很容易因情感需求或國外打工等誘

因而成為人口販運被害人。而Talitha Kum正是
透過教會系統進行教育、透過聯合倡議來終結

人口販運，著重於預防、保護和社會復健，為

受害者提供收容安置、諮詢和法律援助。

座談會上分享Talitha Kum的國際工作成果，
其中，自1987年即展開雛妓救援保護的善牧基

金會也分享為人口販運被害人服務及防制人

口販運宣導的經驗，轄下「善牧南投庇護所」

成立已屆滿10周年，專門安置經台灣司法機關

鑑別為在台的外籍人口販運被害人，提供安置

庇護、生活適應、就業媒合、技能訓練、諮商

輔導、醫療協助及法律服務等，強化在台等待

司法歷程的被害人對自身權益意識的維護，並

盡力提供全方位的學習及成長環境。善牧還將

集結32年來的服務經驗，藉由建置網站，告知

社會大眾性剝削與人口販運、兒童及少年性剝

削防制條例、性剝削常見情況、如何預防及避

免性剝削及實際案例等有用的資訊。

Talitha Kum是阿拉姆語，出自《馬爾谷福
音》第5章41節，意思是「女孩子，我命妳起

來！」這些話是耶穌對一位12歲瀕死的女孩所

說的，在說完這些話後，耶穌牽起她的手，她

立即活了過來並起身走了。

Talita Kum的網絡以多種方式組織，連結五
大洲各地相互合作及訊息交流、協調活動的

進行，促進在各特定背景和文化中打擊人口

販運。基於2000年「巴勒莫議定書」（Palermo 
Protocol），Talitha Kum透過「保護，預防和持
續行動」三大方針協助人口販運被害人。

啟動Talitha Kum台灣聯盟 防制人口販運
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年8月在天主教輔仁大學舉行的全國福傳

大會，台北總教區秘書長暨牧靈福傳處處長范

玉言神父，於7月27日上午10時在台北總主教公

署開啟全國福傳大會台北總教區第一次籌備會

議，邀請教區內各鐸區總鐸神父，以及台北總教

區傳協顧問、主席、副主席與理事們全員動起

來，研討教區及堂區之牧靈生活及傳教使命。

台北總教區傳協會主席吳令芳姊妹首先以

〈讚美之泉〉帶領大家進入祈禱氛圍；接著，引

用《厄則克耳先知書》37章1至14節內容：「上

主的手臨於我，上主的神引我出去，把我放在

平原中，那裡佈滿了骨頭；祂領我在骨頭周圍

走了一遭；見平原上骨頭的確很多，又很乾

枯。……吾主上主對這些骨頭這樣說：看，我

要使氣息進入你們內，你們必要復活。我給你

們放上筋，加上肉，包上皮，把氣息注入你們

內，你們就復活了：如此，你們便要承認我是

上主。」祈求聖神降臨，使會議順遂有成。

秘書長范玉言神父首先指出教會第一次召開

福傳大會的歷史出現在主曆49年，記載於《宗

徒大事錄》第15章。之後，說明全國福傳大會

重點及籌備時程，盼藉由議題討論，面對問

題，解決問題；找到有活力的牧靈方式，更有

能力的傳揚福音。

洪山川總主教也親

臨會場給予鼓勵，

並頒發傳協善會理

事周梅仙姊妹、邱

鳳堂弟兄委任狀。

令芳姊妹表示：

福傳的方式恰如經

上所載，如今，骨

架已建立起來，透過籌備會議的內容將骨架

加上肉；當然，還需要各堂區協助放上筋、包

上皮，最終依靠天主聖神的氣息才能真正的

動（復活）起來。全國福傳大會的特徵是「分

享」，將各教區的討論決議帶到全國福傳大

會中，讓我們聆聽聖神的指引，面對時代的挑

戰、不斷地更新團體生活，並能更充滿信德與

愛德，將福音的真光帶給更多人。

任輔仁大學校牧的台北總教區林之鼎神父以

烏克蘭車諾比核電廠災變為例：當第一個警示燈

亮起時，若未能妥善處理，最終將造成難以收拾

的困境。因此，我們應學習「聚焦」，藉由各堂區

提出的問題抽絲剝繭，找出現今教會福傳工作所

面臨的真正困難點，進而面對並徹底的解決它。

參與第1次籌備會議的48位成員，共分5組，

在分組討論時都熱情分享所屬堂區現階段福傳

工作的困境。最終歸納出幾個影響福傳工作最

主要的問題，分別是：1.靈修信仰培育（父母對
孩子、教友婚後對信仰的熱誠）有待強化；2.教
友老化、青少年流失；3.慕道者及新教友陪伴
不足；4.各善會、團體、組織僵化使成長停滯； 
5.神父與教友間缺乏關懷及互動，聖言與信仰
生活的結合不足。將把問題帶回各堂區，由教

友們腦力激盪共同尋找「出困」良方。

一整天的討論議題在聖體降福後，圓滿畫

上句點，福傳熱火在參與者心中重新燃起。福

傳，的確不是過去式或未來式，而是現在進行

式，就讓我們勇敢地承認弱點，找出困難點，

並期待在9月7日舉行的2次籌備會議中，能發

掘更多走出困境的建議。
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